

Discurso de Despedida y Homenaje a los compañeros caídos bajo el fascismo en Tocopilla.

Homenaje del Comité Local Tocopilla del Partido Comunista de Chile.

Tras muchos años de búsqueda, de dolor, incertidumbre, esperanzas, hoy, conocedores de un trozo de la verdad que por tanto tiempo anhelamos, honramos y despedimos a tres, de **QUIENES**, desgarradoramente se han llamado detenidos-desaparecidos, compañeros:

Luis BEROVIA VILLALBA

y nuestros militantes:

Carlos GARAY BENAVIDES y

Agustín Villarroel Varma

Chilenos, idealistas, revolucionarios, mártires, comunistas, patriotas.

Carlos Garay, un joven de tan sólo 25 años de edad, supervisor de Cobre Chuqui, hijo ejemplar, compañero y amigo entrañable, militante fiel y ardoroso defensor de los principios humanistas del gobierno popular.

Agustín Villarroel, funcionario del Partido, encargado de Organización de nuestro Comité Local, padre de cuatro hijos, genuino representante de la clase obrera y de su pueblo.

¿Qué delitos cometieron para merecer tan trágico destino ?

Ser hombres a cabalidad !!

Forjadores de una Patria Nueva, del Chile y del Hombre Nuevo. De un Chile en donde reine el imperio de la Justicia Social, la Solidaridad, La Paz, la Fraternidad, la Democracia.

Un sueño altruista, por el cual miles de hombres y mujeres de nuestro pueblo volcaron su juventud, sus horas de descanso, sus inquietudes; en síntesis: sus vidas.

Que paradoja !

Quienes luchaban hace 17 años por un mejor destino para su patria, con odio y saña desencial, caen victimados por sostener tan nobles ideales. Caen víctimas de una guerra, de una guerra unilateral, de una fría guerra de exterminio que el fascismo desató a partir de aquel nefasto 11 de septiembre de 1973.

Entonces, el imperialismo y la oligarquía, ante el proceso de profundas transformaciones sociales que, por mandato popular, encabezaba el ~~Compañero~~ el compañero Presidente Salvador Allende, promueve la subversión militar, quebrándose así la tradicional Doctrina Constitucional ^{de las FF AA} la cual juraran los Generales Schneider, Bachelet, Prats.

Así se gestó el abismo que hoy aún separa a nuestras Fuerzas Armadas de su Pueblo.

La más implacable dictadura militar de la "historia de Chile desarrolló una sistemática, cruel e ignominiosa política de violaciones a los derechos fundamentales de las personas y el pueblo.

Los métodos de esta atroz guerra criminal, nos hacen evocar ~~in~~ al nazifascismo.

Los crímenes de Lonquén, Yumbel, Pisagua, Tocopilla, y los que suman en nuestra desgarrada geografía son crímenes de lesa Humanidad. Des de este lugar, entre cordillera, pampa, sol y mar, decimos Ni Perdón Ni Olvido !! Castigo a los Asesinos !!!

El Presidente Patricio Alwin ha señalado que es una exigencia ética ineludible establecer la verdad y hacer justicia en materia de derechos humanos.

Este mandato moral y político no es solo para el gobierno democrático, ~~mas~~ lo es para todos nosotros, para todas las organizaciones populares y democráticas. Por ello sostenemos que los responsables del genocidio perpetrado deben responder ante los Tribunales de Justicia. Y El primer responsable es Augusto Pinochet. El mismo que jactanciosamente señalaba que no se movía ni una sola hoja sin que no lo supiera. El es responsable de la barbarie desatada en contra de nuestros compañeros. Por el Honor y la dignidad de las Fuerzas Armadas exigimos que renuncie a la Comandancia en Jefe del Ejército y responda ante la Justicia por estos crímenes.

Los intentos de una propuesta conciliadora y la espúrea ley de Amnistía no pueden ser obstáculos para la exigencia de Verdad y Justicia. A ello se impondrá la fuerza organizada del pueblo la voluntad movilizada de las mayorías que aspiramos a una auténtica democracia. Esta es una tarea patriótica, ante la cual no cabe otra definición. Todos nosotros, todos los chilenos tenemos el deber de luchar para que se imponga la Verdad y la Justicia, en un ~~regimen~~ Estado democrático Constitucional de Derecho.

Esto significa no seguir administrando la institucionalidad fascista, significa advertir el tutelaje militar que pretende imponerse sobre el poder civil, Significa limpiar el poder judicial, que ~~en~~ ~~en~~ Dictadura y en Democracia actúa obsecuentemente para ~~imponer~~ ~~imponer~~ tender un manto de olvido y la impunidad.

No ! La Verdad y La justicia tendrán que imponerse.
" O no podrá construirse la democracia con dignidad, de lo contrario estaremos obligados a vivir con la cabeza inclinada, con el alma nacional postrada por un manto de Vergüenza."

" El Partido Comunista llama a todos los chilenos de conciencia limpia a sumarse a esta tarea imprescindible e inaplazable, a denunciar en cada lugar de Chile los crímenes cometidos y todas las violaciones a los derechos humanos. Si la mayoría del país se pone en movimiento en pos de la verdad y la justicia los crímenes de Pinochet y sus esbirros no quedarán sin castigo.

Necesitamos mantener viva la memoria de los caídos por todo lo que ellos significan como ejemplo de nobleza y sacrificio, pero también porque si se impusiera respecto de ellos la impunidad y el olvido Chile estaría condenado a repetir la tragedia.

Los honramos porque nos dan una lección de firmeza y coraje. Pertenecen a la categoría de los inclaudicables, de los que jamás abandonan la batalla, de los que no se cansan, de los que no reniegan de los que siempre persistirán en el combate hasta el fin. En ese espejo de reciedumbre, honestidad y fidelidad a los principios nos miramos."

Queridos compañeros Luis Segovia , Agustín Villarreal, Carlos Garay descansen paz, No les olvidaremos nunca en estos mares y desiertos."

José Antonio ARAYA O.
Secretario Político

Tocopilla, octubre 7 de 1990